

FERNANDA OCAMPO
Buenos Aires

**La exclusión de la ‘materia’ de la estructura constitutiva de la substancia espiritual, en
Dietrich von Freiberg**

Para el dominico alemán, Dietrich von Freiberg, aunque en las “substancias espirituales” (a saber, los ángeles, y las almas humanas racionales) pueda hablarse de “materia” entendida como “substrato de cambio”, no obstante, no puede decirse que éstas estén “conformadas” o “compuestas” de materia como de un elemento constitutivo intrínseco. En efecto, Dietrich sostiene que si se sigue la consideración de los principios de tales substancias espirituales, y de la propiedad de la naturaleza de tales substancias, entonces debe afirmarse que las mismas no están compuestas de materia y forma, sino que son sólo forma. Los argumentos principales que lo conducen a dicha conclusión, están expuestos en su *quaestio* “Utrum substantia spiritualis sit composita ex materia et forma”. En el siguiente trabajo, presentaremos entonces los puntos esenciales de su argumentación en dicha cuestión, completando con lo que el dominico aporta acerca del tema en otros importantes pasajes de su obra.